

FONDATION



DU
PATRIMOÏNE

Délégation régionale
Rhône-Alpes

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LYON, LE 22 OCTOBRE 2024

DECOUVREZ LES LAUREATS DU PRIX DU PUBLIC RHÔNE-ALPES 2024



Les 8 sites en compétition représentent chacun un département de Rhône-Alpes © Fondation du Patrimoine

La **délégation Rhône-Alpes** est fière de vous dévoiler, à l'issue d'une campagne de votes qui aura duré deux semaines, les **lauréats du Prix du Public Rhône-Alpes 2024**.

Pour rappel, la délégation Rhône-Alpes a décidé de faire participer son public à travers une campagne de votes afin d'élire le **projet préféré 2024 en Rhône-Alpes** parmi 8 projets en compétition, représentant leur département. Ce prix est **soumis au choix des internautes**, qui avaient entre le **7 et le 21 octobre 2024** pour choisir leur projet préféré parmi les huit projets en lice. A la clé, les trois projets arrivés en tête recevront une aide exceptionnelle de la délégation.

CONTACT PRESSE

FONDATION DU PATRIMOINE
DÉLÉGATION RHONE-ALPES

Déleguée Régionale
Marie-Sophie FRIGNET

marie-sophie.frignet@fondation-patrimoine.org

07 80 63 71 27

Chargée de mission
Léa Coutens

lea.coutens@fondation-patrimoine.org
06 08 41 08 02

Fort de Vaise
27 boulevard Antoine de Saint-Exupéry -
69009 Lyon
www.fondation-patrimoine.org

Rejoignez-nous !

 www.facebook.com/fondationdupatrimoine.rhonealpes

Les lauréats de ce prix du Public Rhône-Alpes 2024 sont :

- ▶ **Drôme** : Eglise Notre-Dame de Beauvert à Sainte-Jalle qui remporte une aide de **15 000€**
- ▶ **Ain** : Abbaye des Dombes au Plantay qui remporte une aide de **10 000€**
- ▶ **Ardèche** : Château médiéval d'Empurany qui remporte une aide de **5 000€**

Au total, la campagne de votes a réuni plus de 16 850 votes. Nous remercions tous les acteurs de la restauration de ces sites uniques ! Des remises de chèques auront lieu d'ici la fin de l'année pour attribuer ces aides.

Chaque projet est ouvert à la collecte de dons. Vous trouverez ci-après une fiche détaillée de chaque projet.

Rendez-vous sur **ce lien** pour retrouver les candidats au Prix du Public Rhône-Alpes 2024 !

<https://www.fondation-patrimoine.org/campagnes/prix-du-public-rhone-alpes>

DRÔME • EGLISE NOTRE DAME DE BEAUVERT A SAINTE JALLE**Porteur de projet :** commune de Sainte-Jalle**Nombre d'habitants :** 321 habitants**Protection :** inscrit monument historique**LE PROJET**

Inscrite à l'inventaire des monuments historiques depuis 1926, l'église est en mauvais état. En octobre 2022, elle a été fermée au public jusqu'il y a peu par arrêté municipal pour prévenir tout risque corporel. Sainte Jalle, village dynamique d'un peu plus de 300 habitants, niché au cœur de la vallée de l'Ennuyé dans les Baronnies provençales, offre à la visite l'une des plus belles églises romanes de la Drôme.

Érigée sur les fondations d'un ancien édifice antique, l'église Notre-Dame de Beauvert, affiliée au diocèse de Sisteron jusqu'au XVIII^e siècle, a su préserver des éléments de construction romaine, dont une inscription mentionnant un responsable de l'administration locale de l'époque. L'édifice, de style roman, présente des caractéristiques architecturales remarquables, avec une nef à trois travées, un transept ouvrant sur une abside flanquée de deux absidioles, et une voûte en plein cintre soutenue par des arcs-doubleaux reposant sur des pilastres massifs.

Afin de préserver ce patrimoine historique et culturel, la municipalité en collaboration avec l'Association pour la Sauvegarde Notre-Dame-de-Beauvert lance une collecte de fonds solidaire pour soutenir la restauration et la préservation continue de l'église. Votre contribution permettra de perpétuer l'héritage unique de ce lieu emblématique et de le transmettre aux générations futures.

LA COLLECTE DE DONNS

AIN • ABBAYE NOTRE-DAME DES DOMBES AU PLANTAY**Porteur de projet :** Communauté du Chemin Neuf**Nombre d'habitants :** 579 habitants**Protection :** non protégée au titre des monuments historiques**LE PROJET**

L'Abbaye des Dombes se projette comme un lieu où la spiritualité et le partage s'entrelacent harmonieusement. Avec un ambitieux projet porté par la Communauté du Chemin Neuf, l'abbaye vise à étendre son rayonnement bien au-delà de ses murs historiques. En offrant un accueil ouvert à tous, elle propose des visites guidées pour découvrir son histoire séculaire, des formations théologiques et philosophiques, ainsi qu'une immersion dans une vie communautaire fraternelle. Les visiteurs pourront également se ressourcer au cœur d'une nature préservée, s'initier à une agriculture respectueuse de l'environnement, et participer à des événements culturels et religieux, nourrissant ainsi leur quête de sens.

Nichée dans le paisible paysage de la Dombes, l'Abbaye Notre-Dame des Dombes incarne un sanctuaire chargé d'une histoire riche et mouvementée. Fondée au XIXe siècle par des moines cisterciens venus d'Aiguebelle, elle témoigne de siècles de dévotion et de travail monastique. Son architecture majestueuse, ses jardins paisibles et ses salles chargées de spiritualité racontent les joies, les peines, et les espoirs de générations de religieux qui ont appelé ce lieu leur foyer. Aujourd'hui, l'abbaye demeure un témoignage vivant de la foi et de la persévérance humaine, ouvrant ses portes à tous ceux qui cherchent un refuge pour leur âme.

LA COLLECTE DE DONS

ARDECHE • TOUR MEDIEVALE DU CHATEAU D'EMPURANY

Porteur de projet : commune d'Empurany

Nombre d'habitants : 588 habitants

Protection : non protégée au titre des monuments historiques



LE PROJET

Le projet de rénovation de la tour à Empurany est une initiative visant à préserver et valoriser le riche patrimoine historique de la commune. Le cœur du village d'Empurany est un véritable joyau historique, un lieu où le passé se mêle à l'architecture. L'église du XI^e siècle trône majestueusement au centre, entourée d'une enceinte médiévale qui évoque l'ancien castrum. Deux bâtiments imposants, une tour et un logis, dominent ce site historique.

En redonnant accès à ce site historique, le projet crée deux espaces d'exposition captivants dédiés à l'histoire locale et à l'art sacré. De plus, une attention particulière est portée à l'accessibilité, avec un espace aménagé pour les personnes en situation de handicap. L'inclusion des élèves des écoles voisines grâce à un dispositif audiovisuel et une maquette du jardin médiéval témoignent de l'engagement de la commune à partager son héritage avec les générations futures.

LA COLLECTE DE DONNS